

## Compte-rendu de la 65ème Assemblée Générale Des Mutilés de la Voix Rhône-Alpes du 28 Septembre 2024

**L'assemblée Générale a eu lieu au Centre Val Rosay à Saint Didier au Mont d'Or dans le Rhône.**

**Administrateurs présents :** MMES SIBAI, COLLOT, CIPRO, RICHARD MRS ROUSSEAU, RICCIARDOLO, BAYLE

### ORDRE DU JOUR

L'ordre du jour appelle à l'adoption du PV de l'assemblée générale n°65 Des Mutilés de la Voix Rhône-Alpes.

### **Descriptif du PV d'Assemblée Générale n°65 :**

- rapport d'activités 2023 présenté par Mme SIBAI, la Présidente
- rapport financier 2023 présenté par Mr ROUSSEAU, le Trésorier

### INTERVENTION DU PROFESSEUR CERUSE

Le Professeur Philippe Ceruse, coordonnateur de la première greffe de larynx en France a fait l'honneur de sa présence à l'association. Il présente son opération de la greffe en expliquant un travail de plus de dix ans pour le concrétiser. Il explique les difficultés auxquels lui et son équipe ont dû affronter ainsi que le parcours pour arriver à greffer sa patiente d'un larynx irrigué du point de vue sanguin mais aussi reconnecté du point de vue nerveux.

Le Professeur relate les différentes phases par lesquelles est passée sa patiente qui aujourd'hui se porte bien et a retrouvé sa voix. Cette expérience est ainsi très encourageante pour l'avenir et reste une belle histoire humaine.

### COMPTE-RENDU D'ACTIVITÉS 2023

Présenté par Mme Sibai Judith, Présidente.

La Présidente remercie les adhérents, les administrateurs et les invités d'honneur d'être venus à l'Assemblée Générale.

Elle présente les différentes collaborations de l'association avec notamment l'hôpital de la Croix Rousse. La convention avec la Croix Rousse a permis à l'association d'assister à nouveau au Forum des Associations de la Croix Rousse, l'occasion de rencontrer des professionnels de l'hôpital ainsi que d'autres associations de patients. Nous continuons également de rencontrer des patients avant ou après l'intervention chirurgicale, selon les besoins.

Le Centre Léon Bérard continue à solliciter les bénévoles de l'association régulièrement pour rencontrer les patients. Ces rencontres se font en présence d'un orthophoniste et permettent de concrétiser les explications données par l'orthophoniste. Les patients peuvent poser les questions à quelqu'un qui a subi l'opération, comme avec les patients partenaires à la Croix Rousse.

Quant au Val Rosay, les bénévoles continuent à rencontrer des patients en cours de rééducation pour les encourager et les aider à persévérer en leur

montrant concrètement que l'acquisition d'une nouvelle voix est possible et qu'il faut y croire.

**Nous avons effectué des interventions dans 6 écoles auprès de 359 élèves infirmiers, aides-soignants et orthophonistes** à qui nous avons décrit nos parcours de vie de laryngectomisés, les étapes du parcours de soins, l'opération et ses conséquences. Ce sont des interventions très appréciées par les étudiants qui disent souvent que ces rencontres leur donnent envie de demander des stages en ORL ou en rééducation vocale des laryngectomisés.

La présidente remercie particulièrement Graziella Cipro et Gaetan Ricciardolo pour leurs interventions très nombreuses dans la région grenobloise, particulièrement appréciées par les participants.

Nous avons les projets suivants pour l'association :

**Le répertoire d'orthophonistes**, démarré l'an dernier, poursuit son cours. Mme Sibai demande à l'assemblée de continuer à nous transmettre les noms de tout orthophoniste susceptible d'assurer la rééducation vocale des laryngectomisés pour faire face au désert médical auquel sont confrontés les malades.

**Les rencontres des adhérents** Des rencontres se font régulièrement au siège à Lyon. L'idée est de nous retrouver également lors d'une sortie en dehors de Lyon ... par exemple aux jardins aquatiques de St Didier sur Chalaronne ou au musée de la miniature de Châtillon sur Chalaronne.

**La communication** sur notre handicap est nécessaire. Il s'agit de mieux informer le grand public, même les hôpitaux et les pompiers, sur les besoins des laryngectomisés. Le site my HCL facilite la prise de rendez-vous en ligne et la présidente travaille sur une page de ce site qui permettra aux patients d'exprimer leurs besoins particuliers dans le système hospitalier.

**Le site web** continue à grandir avec des apports réguliers d'informations utiles ainsi que des nouvelles de l'association. Il sert aux malades, à leurs proches ainsi qu'aux soignants et aux donateurs qui cherchent à mieux comprendre nos missions.

### COMPTE-RENDU FINANCIER 2023

Présenté par Mr ROUSSEAU Alain, Trésorier.

Le bilan et le compte de résultat de l'année 2023 ont été vérifiés et expertisés par le cabinet C.L.S Conseil à Limonest (Rhône) qui les a certifiés le 23 février 2024.

Le bilan 2023 a un résultat net comptable de - 13311,69 euros, ce solde débiteur est lié à plusieurs causes :

- la baisse des subventions par rapport à 2022 de 4950 €.
- la fin du contrat de travail d'Isabelle en remplacement maternité

généralisant une hausse des salaires et charges sociales à hauteur de 4955 €.

- l'acquisition d'un important stock de filtres respiratoires correspondant à une dépense supplémentaire de 1086 €.
- une augmentation de 564 € de frais d'impression du journal MVRA.
- le non- paiement de la cotisation par presque la moitié des adhérents générant un manque de 3482 €.

Face à cela, des solutions sont envisagées telles que :

- s'adapter aux nouvelles méthodes de " marketing " pour solliciter les subventions.
- réduction des heures de travail du secrétariat.
- remplacement du journal MVRA par une lettre d'informations trimestrielle.
- réduction des frais d'AG.
- suppression de la location de la machine à timbrer.
- relance des retardataires pour le paiement de la cotisation.
- réduction importante des abonnements du magazine national Le Mutilé de la Voix.

#### Les principales charges annuelles :

Salaires, cotisations sociales, mutuelle, complémentaire retraite	20 977 €
Union nationale (taxes sur les magazines et sur les cotisations)	5 910 €
Loyer local	
5 715 €	
Journal semestriel MVRA	4
682 €	
Frais kilométriques (visites des malades, réunions..)	4
418 €	
(équivalent en distance de 4 fois Lille-Marseille)	
Affranchissements postaux	4
124 €	
Cabinet Comptable	2
205 €	

#### **La situation bancaire au 31 décembre 2023**

Compte courant : 3427,21 euros

Livret A : 65 865,77 euros

#### **FIN DES MANDATS DE LA PRÉSIDENTE ET DU TRÉSORIER**

L'appel à candidatures pour les postes de président et de trésorier est toujours d'actualité. La présidente et le trésorier n'abandonnent pas l'association mais pensent qu'il serait bien de renouveler les postes pour dynamiser l'ensemble du conseil d'administration et continuer à avancer, à innover et à se projeter.

Le trésorier continuera à apporter son éclairage de professionnel de la finance et la présidente continuera à gérer le site web, à faire les visites au Val Rosay, à la Croix-Rousse et au centre Léon Bérard si nécessaire.

Pour l'instant il n'y a pas de candidature mais le conseil espère vivement que d'ici la fin de cette année, il y aura un renouvellement.

Le conseil d'administration tient à remercier ses fidèles adhérents, ses bénévoles et ses donateurs du soutien et de la fidélité dont ils font preuve en toute circonstance, nous permettant de continuer nos actions auprès des patients laryngectomisés.

### **RESULTAT DU VOTE**

Sans objection ni remarque, le P.V de l'Assemblée Générale 2024 est adopté à l'unanimité.  
La séance est levée.

La Présidente : Judith SIBAÏ